

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Temuan penelitian ini didokumentasikan secara tertulis, karena merupakan penelitian kualitatif dengan metodologi analisis isi. Pendekatan kualitatif ialah pendekatan yang dilakukan secara utuh kepada partisipan dimana terdapat sebuah kejadian atau peristiwa dan peneliti menjadi instrumen kunci dalam penelitian itu⁵⁷. Penelitian berbasis partisipan, di mana peneliti berinteraksi dengan subjek penelitian satu per satu, adalah contoh metode kualitatif.⁵⁸ Jenis penelitian analisis isi digunakan untuk mendeskripsikan pesan dakwah yang disampaikan oleh Habib Husein Ja'far Al Hadar. Penelitian ini mengandalkan rekaman video YouTube sebagai temuan penelitian.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian membuktikan dari mana asal data didapatkan, data dikumpulkan dan dari siapa data diperoleh. Penelitian ini berlokasi di gawai peneliti yang digunakan untuk menonton dan mengobservasi video dakwah pada akun YouTube Jeda Nulis.

⁵⁷J. Lexy Moelong, Metode Penelitian Kualitatif, edisi revisi (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2013). Hlm. 6

⁵⁸Ibid hal. 6

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian adalah sumber data utama yang digunakan untuk penggalan data penelitian, yaitu orang ataupun tempat yang berisi data mengenai semua variabel yang akan dicermati.⁵⁹ Subjek dalam penelitian ini ialah Habib Husein Ja'far Al Hadar yang menyampaikan pesan dakwah melalui akun YouTube milik beliau yaitu Jeda Nulis.

2. Objek Penelitian

Objek penelitian atau dikenal juga dengan sasaran atau topik pembicaraan penelitian. Objek yang jadi fokus dalam penelitian ini ialah pesan dakwah yang disampaikan oleh Habib Husein Ja'far Al Hadar melalui video di akun YouTube milik beliau yaitu Jeda Nulis.

D. Data dan Sumber Data

Penulis mengklasifikasikan sumber ke dalam dua kategori: utama dan sekunder. Data primer dikumpulkan dari sumber langsung dan memberikan informasi kepada para ilmuwan secara tepat waktu. Data primer penelitian ini diperoleh dari konten video *podcast* pada akun YouTube Jeda Nulis milik Habib Husein Ja'far Al Hadar. Berbeda dengan data primer, data sekunder tidak memberikan informasi langsung kepada peneliti, misalnya melalui dokumen⁶⁰, data

⁵⁹Azwar, S. (2015). *Metode Penelitian*. Yogyakarta: Pustaka Belajar.

⁶⁰Hardani dkk, *Metode Penelitian Kualitatif & Kuantitatif*, (Yogyakarta: CV. Pustaka Ilmu, 2020). hal. 197.

sekunder dalam penelitian ini adalah jurnal, skripsi, internet, youtube dan dokumen-dokumen lainnya atau data pelengkap yang berkaitan dengan pesan dakwah.

E. Teknik Pengumpulan Data

Penelitian ini menggunakan dua teknik pengumpulan data, yaitu observasi dan dokumentasi.

1. Observasi

Observasi merupakan suatu metode yang digunakan untuk mengumpulkan data yang sistematis terhadap objek penelitian. Observasi juga dikatakan sebagai proses yang kompleks serta tersusun dimana dalam menggunakan teknik ini memerlukan pengamatan dan ingatan dari peneliti itu sendiri. Observasi yang digunakan ialah observasi nonpartisipatif dimana peneliti hanya mengamati kegiatan dan tidak ikut serta dalam kegiatan tersebut.

2. Dokumentasi

Dokumentasi bisa disebut sebagai cara untuk mengumpulkan data dengan cara mencatat data-data yang sudah tersedia. Dapat juga disimpulkan bahwa pengumpulan data menggunakan teknik dokumentasi merupakan pengambilan data dari keseluruhan data yang didapat dari sekumpulan dokumen.⁶¹

F. Teknik Analisis Data

Analisis yang digunakan yaitu metode analisis isi (*Content Analysis*) dimana penelitiannya dilakukan secara sistematis terhadap dokumen dan catatan

⁶¹ Hardani dkk, *Metode Penelitian Kualitatif & Kuantitatif*, (Yogyakarta: CV. Pustaka Ilmu, 2020). hal. 198

sebagai sumber datanya⁶². Analisis ini ditujukan untuk mencari tahu makna dari beberapa konten video *podcast* pada akun YouTube Jeda Nulis milik Habib Husein Ja'far Al Hadar untuk selanjutnya diklasifikasikan sesuai dengan bidang-bidang dalam pesan dakwah. Terdapat prosedur yang nantinya digunakan oleh peneliti seperti yang dijelaskan dibawah.

1. Data *reduction*

Semua data yang dikumpulkan baik dari narasumber, konten Youtube maupun jurnal yang berkaitan dengan Pesan-Pesan Dakwah. Kegiatan tersebut dilakukan dengan cara memilih atau memfokuskan pada hal-hal pokok sehingga dapat memberikan data yang lebih jelas atau relevan. Sebab data yang didapatkan tentunya cukup banyak dan rumit oleh karena itu perlu direduksi oleh peneliti secara teliti sehingga mudah untuk pengumpulan data berikutnya. Proses ini berfokus pada penyederhanaan data agar lebih mudah dipahami. Langkah-langkahnya mencakup pemilihan data yang relevan, pengodean data, pengelompokan, dan penyusunan data ke dalam format yang lebih terstruktur.

Tujuannya adalah agar data menjadi lebih terkelola dan dapat diinterpretasikan dengan lebih baik. merupakan fokus dari reduksi data atau pemilihan data, mulai dari proses pengabstrakkan transformasi data besar dari catatan tertulis di lapangan.

2. Data *display*

Setelah dilakukan pemilihan data, maka tahap selanjutnya adalah

⁶²Hardani dkk, *Metode Penelitian Kualitatif & Kuantitatif*, (Yogyakarta: CV. Pustaka Ilmu, 2020). hal. 198

penyajian data (*data display*). Kegiatan ini adalah menyajikan data mengenai pesan dakwah.

Dalam penyajian data ini berupa uraian naratif yang dibuat dalam bentuk laporan secara sistematis sehingga data dapat mudah dipahami oleh pembaca. disebut juga sebagai penyajian data yaitu menunjukkan data yang sudah direduksi.

3. *Verification*.⁶³

Kegiatan ini dilakukan dengan cara mencari atau memahami makna. Kesimpulan dapat ditarik dengan mengajukan kembali pertanyaan sambil meninjau catatan lapangan untuk mendapatkan pemahaman yang lebih mendalam. Jika tidak ada bukti kuat yang mendukung pada tahap pengumpulan data selanjutnya, maka peneliti dapat merevisi. Kesimpulan ini akan dilihat sampai kesimpulan yang ditampilkan bersifat valid dan kredibel. Untuk mendapatkan hasil kesimpulan yang valid, hal-hal yang perlu diperhatikan adalah sebagai berikut:

- a. Catat poin-poin penting yang dikumpulkan dari hasil temuan, kemudian diuraikan secara luas dan dikembangkan sesuai dengan keadaan, pengamatan, dan hasil data di lapangan.
- b. Peneliti mengumpulkan data dari berbagai sumber informasi. Peneliti mengumpulkan data secara detail mulai dari video, hasil pengamatan, dan hasil *podcast*

⁶³Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan*, (Bandung: Alfabeta, 2014). hal. 480.